

BAB VI

KESIMPULAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan mengenai penerapan Sembilan Elemen Jurnalisme pada situs berita *Citizen Journalism* Kompasiana periode 1 Juni 2014 sampai dengan 30 Juni 2014 maka penulis menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Berita-berita di situs media warga Kompasiana secara umum telah menerapkan Sembilan Elemen Jurnalisme Bill Kovach dan Tom Rosentsiel dengan cukup baik terbukti dari hasil analisis, berita-berita di Kompasiana telah menerapkan enam dari sembilan elemen jurnalisme Bill Kovach dan Tom Rosenstiel, yaitu kewajiban pertama jurnalisme adalah pada kebenaran (dilihat dari kelengkapan unsur *what* (100% berita), *when* (88% berita), *where* (95% berita), *why* (91% berita), *who* (100% berita), *how* (93% berita)), disiplin verifikasi (kelengkapan unsur saksi (68% berita), narasumber lain (55% berita)), loyalitas pertama jurnalisme adalah warga (92% berita), jurnalis adalah pemantau kekuasaan (72% berita), jurnalisme harus menyediakan forum bagi kritik maupun komentar (100% berita) dan jurnalisme harus mengikuti hati nurani (88% berita).

2. Berita-berita di situs media warga Kompasiana belum menerapkan tiga dari Sembilan Elemen Jurnalisme Bill Kovach dan Tom Rosenstiel dengan cukup baik, elemen tersebut adalah jurnalisme harus independen dari pihak yang mereka liput (objektifitas (50% berita) dan keberimbangan (44% berita), jurnalisme harus berupaya membuat hal yang penting menjadi menarik dan relevan (berita penting (54%), berita menarik (55%) dan berita relevan (62%) dan jurnalisme harus menjaga agar beritanya komprehensif dan proporsional (berita yang tidak mengandalkan satu fakta (48%) dan berita yang sensasional (28%)).
3. Berdasarkan hasil temuan tersebut maka berita-berita yang ditulis oleh jurnalis warga dapat mengisi berita-berita yang luput dari media *mainstream* namun belum dapat dijadikan sumber acuan utama bagi masyarakat yang ingin memenuhi kebutuhan informasi mereka.

B. Saran

Beberapa saran dan pertimbangan peneliti dalam penelitian ini antara lain:

1. Penelitian ini hendak memberikan saran praktis bagi pegiat dan penikmat industri media terutama media warga agar lebih memperketat lagi penyaringan berita dari *user* sebelum sampai ke khalayak. Tingkatkan keterlibatan *gatekeeper* yang baik di bidang jurnalistik dan memiliki kualifikasi serta kompetensi yang handal dalam mengelola berita agar publik dapat membaca berita-berita yang baik untuk mereka.

2. Kepada masyarakat penikmat tulisan-tulisan media warga diharapkan dapat membekali diri dengan kemampuan literasi media. Kemampuan literasi media sangat diperlukan di era informasi seperti ini agar tidak mudah terprovokasi oleh berita-berita yang tidak benar dan bersifat provokatif.
3. Penelitian ini berusaha untuk memperkaya kajian yang ada mengenai media massa terutama media warga yang memuat berita-berita *citizen journalism* dari segi sembilan elemen jurnalisme. Untuk penelitian ke depannya akan lebih baik lagi apabila peneliti tidak hanya menganalisis satu media warga saja, namun media warga di Indonesia secara komparatif dan keseluruhan.